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ACTA DE REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 1 UCM CURICÓ. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUTURA - DEMOCRATIZACIÓN. 

 

FECHA:  Jueves, 16 de abril de 2020. 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 10:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:00 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA SEDE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

MARGOT FERNANDEZ CCEE AGRONOMÍA 

CATALINA PROBOSTE CCEE AGRONOMÍA 

MARIA VERONICA ABARCA CCEE AGRONOMÍA 
 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

COE da a conocer la tabla para esta sesión: 

Tabla 

• Problema de conexión 
• Capacitación de profesores sobre aplicación de Microsoft Teams 
• UCM Virtual (alumnos que no tienen ramos inscritos no pueden acceder a la plataforma) 
• Rebaja Arancel 
• Becas para alumnos con problemas de conectividad  
• Metodología de clases 
• Salud mental 
• Causal de eliminación 
• Suspensión alumnos de 1er año 
• Situación internos enfermería 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a una primera sesión de mesas de diálogo para el año 2020, con una nueva 

modalidad debido a la contingencia sanitaria que vive el país. 

Se informan los temas a tratar, se informa a los presentes que sólo participará de esta instancia el 

CCEE de Agronomía, única organización estudiantil constituida y vigente. 

María Verónica Abarca, Vicepresidenta del CCEE de Agronomía en su presentación indica que se 

han sentido muy acongojados como CCEE por la situación que está viviendo José Gamboa (ex 

presidente de CCEE), indica que no ha sido un proceso fácil y que ellos como CCEE no fueron 

informados de la suspensión de su presidente.  

Señala que se han puesto en contacto con los otros delegados de carrera y sostuvieron una 

reunión con su directora de escuela, para plantear sus inquietudes respecto a lo que ocurre. 

Se informa a las estudiantes que la situación del señor Gamboa, esta derivó luego de una 

investigación y sumario, donde luego de notificado el fallo, el estudiante pudo apelar. 

La sanción se comunica al estudiante, no es pública. 

Al iniciar el detalle de los temas a tratar se entrega la palabra a Vicerrectora Académica, quien 

señala: 

“Estamos ante una situación cambiante, con un problema global y queremos transmitir 

tranquilidad, la Universidad está realizando todos los esfuerzos para abordar esta situación de 

manera transversal y entregar las soluciones lo más rápido posible, dentro de estas soluciones se 

encuentra la conectividad. 

Conectividad 

Aplicación de la encuesta de conectividad desde el 1 de abril 2020 al Cierre de dicha encuesta 

viernes 17 de abril a las 15:00 horas. También se recepcionan los antecedentes de estudiantes con 

necesidades de conexión desde las Escuelas. Se realiza el cruce de ambas informaciones. Análisis 

socioeconómico de los estudiantes con necesidades de conectividad.  

Entrega de bolsas de internet (ilimitado) a los estudiantes según necesidad y situación 

socioeconómica. Serán del orden de 1000 por 3 meses. Se debe esperar del orden de 1 semana 

para poder implementar esta ayuda. Los criterios serán por temas socioeconómicos y lugar de 

residencia (priorizar lejanía con centro urbanos de mayor densidad). 

VRAF, complementa que se han cotizados planes con todas las compañías y estamos ahora en la 

etapa de identificar a los estudiantes. 

DGE señala que esperamos que esta ayuda llegue a los estudiantes que realmente la necesitan, 

para lo cual se utilizarán principalmente los criterios indicados por VRAC. 
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Estudiantes consultan si estas planes o bolsas serán de internet ilimitado. 

VRAF señala que efectivamente será de internet ilimitado por 3 meses. 

Se espera según lo informado por VRAF ayudar a un 10% de los estudiantes por carrera que 

cuentan con problemas de conectividad, según necesidad y situación socioeconómica. 

Estudiantes preguntan sobre el catastro. 

VRAC, reafirma lo informado sobre la encuesta y esperamos como Universidad que el beneficio lo 

reciban los que realmente lo necesitan. 

Capacitación de profesores sobre aplicación de Microsoft Teams 

La preparación académica que hemos establecido en la institución se realiza desde el centro de 

apoyo a la docencia y aprendizaje (CADA) que ha implementado una serie de Talleres y 

capacitaciones on line, de carácter semanal. Esto nos ha permitido capacitar a docentes y además 

a Gestores Curriculares de las Facultades para que actúen como monitores dentro de sus unidades 

académicas. Todo lo anterior, desde la Dirección General de Docencia (DIRDOC) con apoyo de 

personal técnico del Sistema de Biblioteca. Además, se han diseñado y dispuesto, en el sitio 

institucional, videos tutoriales para estudiantes y académicos sobre el uso de recursos 

tecnológicos implementados, además de documentos tutoriales para estudiantes y académicos.   

Se han entregado orientaciones por escrito para la docencia on line para toda la comunidad 

académica, los cuales se han abordado además a través de reuniones sistemáticas con Facultades 

y Escuelas. 

Se instaló una mesa de ayuda desde Dirección de Tecnología Informática (DTI) y Dirección de 

docencia para que docentes (En el caso de la DTI, se trabaja con tickets de solicitudes que 

permiten llevar un registro de las problemáticas detectadas). 

Acerca del soporte y lineamiento dispuestos en la Página Web institucional es importante difundir 

y revisar: 

 http://portal.ucm.cl/academicos 

 http://portal.ucm.cl/dgd/recursos-academicos-dgd 

 http://portal.ucm.cl/dgd/recursos-estudiantes-dgd 

Hay que ser flexible y atender las particularidades de cada carrera. 

UCM Virtual 

Se ha entregado acceso a todos los estudiantes a la UCM virtual que lo han solicitado, a pesar de 

no tener su Asignatura inscrita en SIMBAD.  

http://portal.ucm.cl/academicos
http://portal.ucm.cl/dgd/recursos-academicos-dgd
http://portal.ucm.cl/dgd/recursos-estudiantes-dgd
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Solo basta con el correo de solicitud del Director de Escuela. No existen solicitudes pendientes en 

el equipo de Tecnología educativa de la UCM virtual y dichos lineamientos fueron entregados a 

todos los Directores de Escuelas.  

Tenemos reportes de conexión diaria del orden de 6000 estudiantes en la UCM Virtual y 450 

profesores, en términos promedio. 

Se realizó la Extensión del semestre para resolver los problemas de la alta incertidumbre del 

semestre. Ver calendario académico. 

 http://portal.ucm.cl/la-universidad/calendario-ucm 

Estudiantes muestran su preocupación por la duración y metodología de las clases, indicando que 

no todas las clases son grabadas y subidas al aula virtual. 

VRAC señala que la actividad curricular ha cambiado y que estos cambios tecnológicos deben ser 
bien aprovechados. 
Se aconsejó a los docentes realizar clases de 30 a 40 minutos para luego, realizar foros, responder 
consultas y continuar con la clase. 
Es el docente quien debe activar la grabación de la clase y la puede parar y reiniciar las veces que 
desee, ideal para que los videos no sean tan pesados. 
Estudiantes señalan que no existe voluntad en algunos docentes. 
Directora de Sede señala que en esos casos se debe informar a la directora de escuela. 
DGE solicita dejar claro el conducto regular. 
VRAC indica que el conducto regular es Dirección de Escuela y Dirección de Docencia. 
Estudiantes informan de reunión sostenida con directora de escuela, donde se le entregó la 
nómina con los docentes que tienen algún inconveniente. 
VRAC ese es el conducto y además copiar en los correos a dirdoc@ucm.cl, cuando los 
inconvenientes no son resueltos. 
 
Estudiantes platean el inconveniente con Matemáticas a través de la plataforma, no son muy 
claras las explicaciones. 
VRAC, señala que a través de ciencias básicas se cotizaron pizarras electrónicas para mejorar la 
entrega de los contenidos. 
Se realizará un llamado a mejorar las metodologías y entrega de las clases. 
 

Rebaja de Aranceles 
 
VRAF señala que no está contemplado una rebaja de aranceles, las razones van desde que se 
deben mantener los servicios, la digitalización de toda la biblioteca, la universidad no va por el 
camino de despedir funcionarios, se ha aumentado el teletrabajo con la consiguiente compra de 
equipos. 
Se informa por parte de DGE y VRAF que más del 70% de los estudiantes poseen gratuidad y que 
aproximadamente el 10 al 12% cancela arancel sin beneficios. 
El riesgo de bajar el arancel, radica en que MINEDUC rebaje el arancel regulado, lo que podría 
generar inconvenientes a futuro. 

http://portal.ucm.cl/la-universidad/calendario-ucm
mailto:dirdoc@ucm.cl
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Estudiantes consultan que ocurre si la realidad de los estudiantes cambia durante este periodo. 
 
VRAF señala que uno de los principios de la universidad es que ningún estudiante se va por 
problemas económicos, siempre se busca una solución en conjunto. 
Por ejemplo, este año no hubo restricciones para matricularse, entregando plazos hasta el 31 de 
julio y cualquier estudiante que tenga un problema financiero, debe acercarse tanto a Servicio 
Financiero Estudiantil, como a DGE. 
 
Suspensión alumnos de 1° año 
 
Estudiantes preguntan sobre la situación de estudiantes de 1°. 
 
VRAF y VRAC comentan que, reglamentariamente los estudiantes de primer año no pueden 
suspender estudios, deben cursar a lo menos un semestre. Se han realizado excepciones fundadas 
y con evidencias por caso de enfermedad o situación socioeconómica. 
Cada caso se revisa, ya que son todos distintos, a tal punto que se ha liberado a algunos 
estudiantes para que suspendan y regresen al 2021. 
 
Causal de Eliminación 

Por ahora no hay cambios. Se evaluará este aspecto reglamentario más adelante. 

Internado Enfermería 

Las actividades de prácticas clínicas e internados profesionales, se han mantenido sujetas a la 
disposición e instrucciones de la autoridad sanitaria superior y la autoridad de cada recinto 
asistencial, en los casos que dichos lineamientos no han permitido dar continuidad se han 
suspendido las actividades. También se han suspendido los internados a aquellos estudiantes que 
son parte del grupo de riesgo. 
En estos casos, se ha sugerido no suspender semestre, por si existe la posibilidad de retomarlos 
entre los meses de mayo a agosto. Los beneficios o aranceles se utilizarán, pero en el caso que 
exista extensión del semestre, no se cobrarán multas ni cuotas extra. 
Invitación a canalizar todas las dudas a través de su dirección de escuela. 
 
Laboratorios 

Estudiantes consultan sobre qué ocurrirá con los laboratorios. 
VRAC señala que el escenario ideal es que la cuarentena decaiga en junio, para reactivar la 
academia de forma presencia en julio y agosto 
Si es necesario se tendrá que dejar las actividades prácticas para los últimos meses. Y en caso de 
ser necesario deberán quedar con nota P. 
Es un escenario complejo porque no sabemos cómo se comportará el virus, se podría dar que no 
tengamos laboratorio el primer semestre. 
Cada escuela debe analizar si se pueden trasladar asignaturas al segundo semestre y viceversa, 
dejando para el 2° semestre lo práctico. 
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DGE señala que en el caso de dejar nota P, no se pierden beneficios. 
 
Salud Mental 
 
Estudiantes indican que los psicólogos no les responden los correos y que toda esta situación los 
tiene con angustia y miedo. 
DGE señala el departamento de salud, funciona con sistema de turnos éticos, además de 
teletrabajo, el único servicio que no se realiza por razones obvias es el dental. 
Consta en DGE que las psicólogas realizan la atención. 
Se solicita a las estudiantes la evidencia de que esto no ocurre o no se realiza. 
VRAC señala que el CAP también está realizando talleres de contención, desde el estallido social y 
lamentablemente los estudiantes no los utilizan. 
Directora DGE, informa de la pronta implementación de 3 talleres on line: Yoga – Tai Chi y 
Acondicionamiento Físico. 
 
Finaliza sesión a las 12:00 horas. 
 
 
Acuerdos. 

 Se realizará un llamado a mejorar las metodologías y entrega de las clases. 

 Estudiantes enviarán evidencia sobre atención psicológica. 

 Estudiantes que no tienen asignaturas inscritas en SIMBAD, pueden solicitar Acceso al Aula 
Virtual a través de su director de escuela. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL  
KARIN ALVARADO ROJAS  
PILAR AHUMADA DE LA FUENTE  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
MARGOT FERNANDEZ  
CATALINA PROBOSTE  
MARIA VERONICA ABARCA  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


